

Zeitschrift: Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et Jeunesse + Sport

Herausgeber: École fédérale de sport de Macolin

Band: 50 (1993)

Heft: 3

Rubrik: Jeunesse + Sport

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jean-Claude Leuba à la tête de Jeunesse + Sport

Yves Jeannotat

La restructuration de l'EFSM (voir numéro 1/1993, l'article de Heinz Keller) a eu pour conséquence quelques mutations importantes et l'accession, notamment, de Jean-Claude Leuba à la tête de ce grand mouvement national qu'est Jeunesse + Sport (J+S).

Jean-Claude Leuba est né en 1942 à Yverdon, ville où il a préparé les bases sur lesquelles il allait édifier sa carrière professionnelle avec la précision – et la passion – du gymnaste de haut niveau. Après avoir obtenu son certificat de maturité commerciale et remporté, en 1961, le titre de champion suisse juniors en gymnastique artistique, il s'est inscrit au cycle de formation des maîtres d'éducation physique de l'Université de Lausanne, s'engageant, ainsi, dans la voie qui correspondait à sa sensibilité et à son tempérament: le sport, oui, mais au service de la pédagogie.

Dès lors Jean-Claude, maître de «gym», instructeur suisse de gymnastique artistique et de ski, entrat dans l'enseignement acceptant, en 1963, un poste au gymnase cantonal du Belvédère, à Lausanne, où il restera jusqu'en 1972. N'étant pas de nature à se contenter du minimum, il participe à son tour à la formation des maîtres d'éducation physique, à Dornigny, sans abandonner pour autant le sport associatif: champion suisse par équipes avec les AG d'Yverdon en 1965 et 1966, président technique, puis central de l'AVGA de 1968 à 1972.

Cette année (1972) est un carrefour: il est en effet appelé à l'Ecole fédérale de sport de Macolin pour y structurer la branche sportive J+S Gymnastique à l'artistique et aux agrès. Le coup de foudre pour J+S est évident. Parlant bien l'allemand, il a les armes qu'il faut pour réussir et il apprend à les manier avec habileté, déployant un large éventail de qualités professionnelles, celles justement que le sport avait contribuer à faire germer en lui dès son adolescence.

A retenir...

Derrière Jean-Claude Leuba, c'est Barbara Boucherin qui prend la direction de la formation J+S, alors que Charles Wenger a la responsabilité de l'of-

fice J+S et assure le remplacement de Leuba.

D'autre part, Ursula Weiss ayant pris sa retraite, c'est Heinz Suter qui lui succède à la tête de la formation dans le domaine du sport des aînés.

Urs Rüdisühli, collaborateur extérieur de longue date, fait dorénavant officiellement partie du corps enseignant de l'EFSM. Il remplacera le chef de la branche Ski et s'occupera plus particulièr-

ment des petites disciplines qui montent: snowboard, ski acrobatique, planche à voile, etc. ■



Publication

L'Ecole fédérale de sport de Macolin organise un nouveau cycle d'études (1993/95), pour l'obtention du diplôme de maître ou maîtresse de sport de l'EFSM

Portant sur la pratique, la théorie et la méthodologie, la formation des candidats et candidates s'étend sur une durée de deux ans. Elle débutera en septembre 1993.

Conditions de participation au concours d'entrée

- Avoir 20 ans au moins au début du cycle (les messieurs astreints au service militaire doivent avoir accompli leur école de recrues)
 - Présenter un certificat de bonnes mœurs
 - Etre en bonne santé
 - Avoir terminé une formation professionnelle et un perfectionnement éventuel d'une durée globale d'au moins quatre ans ou une formation équivalente
 - Disposer d'une bonne culture générale
 - Etre capable de suivre l'enseignement en français et en allemand (pas de traduction)
 - Présenter de bonnes aptitudes pour la gymnastique aux agrès, l'athlétisme, la natation et le plongeon, les jeux, ainsi que de bonnes aptitudes corporelles de base
 - Etre en possession du certificat de samaritain de l'Alliance suisse des samaritains
 - Etre en possession du brevet I de la Société suisse de sauvetage.
- Seul(e)s les candidat(e)s bien préparé(e)s ont intérêt à s'inscrire.

Places disponibles

Leur nombre est limité à 30.

Délai d'inscription

15 avril 1993 (remise du dossier d'inscription).

Examen d'admission

1re partie: du 23 mai (soir) au 27 mai 1993 (pratique et théorie).

2e partie: du 9 au 11 juin 1993 (entretiens: les candidats sont convoqués pour un seul jour).

Début des études

20 septembre 1993.

Important

Les personnes intéressées peuvent demander, à partir de février 1993, les documents d'inscription pour le concours d'entrée à l'adresse suivante: Ecole fédérale de sport, secrétariat de la formation, 2532 Macolin, Suisse.